

NUESTROS COLABORADORES



PROCURADURÍA
AGRARIA



PROCURADURÍA
AGRARIA

NUESTROS COLABORADORES

Antonio Vadell Mezzetta

Desde hace 20 años es profesor adjunto en la Facultad de Agronomía, Universidad de la República, Uruguay. Realiza trabajos permanentes de extensión con pequeños productores porcinos. En el área de la investigación, sus trabajos están relacionados con la cría de cerdos en campo y estudio y rescate de la raza criolla Pampa Rocha. Actualmente es director del Proyecto "Uruguay Rural" del Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca (MGAP), de la República Oriental del Uruguay. Es coordinador nacional de la Reunión Especializada de la Agricultura Familiar (REAF) del MERCOSUR.

Francis Mestries Benquet

Es doctor en Ciencias Económicas por la Universidad de París VIII, Francia y maestro en Sociología del Desarrollo por la Universidad de París I, Francia. Forma parte del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), es jefe del grupo de Sociología Rural en la UAM-Azcapotzalco y profesor-investigador titular de tiempo completo en la misma institución.

Teresa Bonilla Reynosa

Es licenciada en Sociología por la UAM-Azcapotzalco, área de concentración en Sociología Rural. Participó en la coordinación del proyecto de servicio social base de datos hemerográficos "Movimientos sociales y migraciones en el campo mexicano". Asistió al IV Congreso de la Asociación Mexicana de Estudios Rurales (AMER) en noviembre de 2007. Actualmente se desempeña como ayudante de investigación en la UAM-Azcapotzalco.

Sergio Efrén Martínez Rivera

Es doctor en Economía en la especialidad de Economía de los Recursos Naturales y Desarrollo Sustentable por la Facultad de Economía de la UNAM. Actualmente se desempeña como profesor investigador del Centro de Estudios China-México (CECHIMEX) en la misma Facultad, donde desarrolla la línea de investigación "El proceso de expansión urbano en China: impactos ambientales y económicos a nivel regional y mundial".

Desde febrero de 2009 participa en el proyecto de investigación "Abasto de alimentos en economías abiertas: el caso de México" auspiciado por la Dirección General de Apoyo al Personal Académico (DGAPA), UNAM.

Rafael Monroy-Ortiz

Es doctor en Economía por la UNAM, maestro en Urbanismo y Arquitecto. Becario por el CONACYT y la UNAM para estudios de posgrado. Becario del Lincoln Institut of Land Policy y Programa de Estudios sobre la Ciudad (PUEC) dentro del Programa de Formación de Expertos en Suelo Urbano (FEXSU) en 2006. Fue director de desarrollo urbano de 2007 a 2009 en la delegación Coyoacán. Actualmente se desempeña como profesor investigador de tiempo completo en la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del estado de Morelos.

Cecilia Díaz-Méndez

Es doctora en Sociología por la Universidad de Oviedo y licenciada en Psicología por la Universidad Autónoma de Madrid. Sus trabajos se enmarcan en la Sociología Rural y la Sociología de la Alimentación. Entre sus publicaciones destaca *Estrategias familiares y juventud rural*, (MAPA, 1997) y *Familia, trabajo y territorio* (MAPA, 2007), además artículos como "Nuevos y viejos comportamientos en las jóvenes rurales" (2009) y "Aproximaciones al arraigo y el desarraigo femenino en el medio rural: mujeres jóvenes en busca de una nueva identidad rural" (2006).

En el área de la alimentación ha coeditado con Gómez Benito el trabajo *Alimentación, consumo y salud* (Fundación La Caixa, 2008), es coordinadora del libro *¿Cómo comemos? Cambios en el consumo alimentario de los españoles* (Fundamentos, 2005) y autora de diversos artículos como "The sociology of food in Spain: European Influences in Social Analices on Eating Habits", (2006). Todos ellos forman parte de las investigaciones nacionales e internacionales que ha desarrollado desde el 2000 en colaboración con diversas universidades como UNED Madrid, Barcelona, Rovira i Virgili, Politècnica de Valencia, Manchester, Nápoles, Oporto. Todas ellas insertas en el grupo de investigación Sociología de la Alimentación del que es directora. Actualmente es profesora titular de Sociología en la Universidad de Oviedo.

Agustín Cabral Martell

Es doctor en Derecho con especialidad en Derecho Agrario por la UNAM, maestro en Derecho social y licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Coahuila; ha realizado estudios de Filosofía y Letras, Docencia Universitaria y Legislación Agropecuaria. Se ha especializado en Normatividad Agropecuaria, Ambiental y Ética Aplicada. Ha realizado estancias académicas en Israel, Estados Unidos de América, Canadá, España, Puerto Rico, Cuba, Nicaragua y Costa Rica. Ha sido maestro invitado para impartir conferencias y cursos en 21 universidades nacionales y 13 extranjeras. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) y del Sistema Estatal de Investigadores-Coahuila (COECYT).

Actualmente es profesor e investigador titular "C" de tiempo completo en la Universidad Autónoma Agraria "Antonio Narro", Unidad Laguna en donde ocupa varios cargos como: jefe del departamento de Ciencias Socioeconómicas; jefe del área Jurídica, Consejero, jefe de Difusión Científica y Cultural, miembro del Consejo Directivo y encargado del grupo interdisciplinario de investigación en Ciencias Socioeconómicas

Alfredo Aguilar Valdés

Es doctor en Administración de Agronegocios por el Sistema Universitario de Louisiana. Tiene la especialidad en Administración de Empresas Agropecuarias (AID-USDA) y Docencia (UNAM-CISE), además de un diplomado en Agronegocios (ITESM-CL).

Ha participado en diversas estancias de estudios especializados en universidades de Estados Unidos de América tales como: Sull Ross State University, Texas; Rutgers University, New Jersey; Southern University, Baton Rouge, Louisiana; Oklahoma State University, Stillwater, OK.; University of Arizona, Tucson; Universidad Estatal de Nuevo México, Las Cruces, NM; Prairie View Univ., y en Texas A&M en College Station. En Francia (Cooperativa Cadauma en el Aveyron); Israel (Kibbutz Shefayim), Cuba (ISCAH); Italia (Centro Internacional de Formación en Turín); España con el gobierno de Aragón en Zaragoza y Universidad Politécnica de Valencia, y en Canadá con la Universidad de Manicota. Fue maestro investigador titular en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM (1971-1986).

A la fecha es maestro e investigador en la Universidad Autónoma Agraria "Antonio Narro"; coordinador editorial en la Universidad Autónoma de La Laguna, consultor y capacitador en Administración de Empresas Agropecuarias y director editorial de la Revista Mexicana de Agronegocios.

Luis Felipe Alvarado Martínez

Es doctor en Administración Estratégica, maestro en Negocios Internacionales e Ingeniero Agrónomo Zootecnista. Ha trabajado en el Instituto Nacional de Capacitación del Sector Agropecuario, en la Universidad Autónoma de Coahuila y en el Banco Rural del Centro-Norte Matamoros, Coahuila.

Actualmente es profesor investigador de tiempo completo en la Universidad Autónoma Agraria "Antonio Narro". Es titular responsable y colaborador de las investigaciones al programa de Alianza para el Campo en los estados de Coahuila y Durango.

Rafael G. Reyes Morales

Es doctor en Ciencias Regionales. Fue profesor de la UNAM (1978-1979) y desde 1983 es profesor en el Instituto Tecnológico de Oaxaca. Ha dirigido proyectos de investigación en las áreas de agricultura de temporal, migración internacional y desarrollo bajo el auspicio del CONACYT, UCMEXUS-CONACYT y las Fundaciones MacArthur, Ford y Rockefeller (1987-2006). Ha publicado resultados en artículos científicos, capítulos de libro y un libro.

Alicia Sylvia Gijón Cruz

Es maestra y candidata al doctorado en Ciencias Regionales. Desde 1985 es profesora en la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca. Ha realizado investigación en migración internacional, género y bienestar como becaria de las Fundaciones MacArthur, Ford y Rockefeller en el Instituto Tecnológico de Oaxaca (2001-2006).

Emmanuelle Bouquet

Es doctora en Economía del Desarrollo por la Universidad de Montpellier, Francia. Trabaja como economista en el Centro de Cooperación Internacional en Investigación Agronómica para el Desarrollo (CIRAD, por sus siglas en francés), Francia. Vivió y trabajó durante diez años en México donde colaboró con varios organismos públicos y de la sociedad civil. Actualmente es coordinadora de un proyecto de investigación sobre finanzas rurales y empleo rural en México y Madagascar.